
Fragenkatalog II         16.11.2015 
 

1 F: 11192 Allgemeine Sozialverwaltung: Woher Steigerung? Personal wird sogar etwas weniger 

A: Eine Höhergruppierung, eine weitere Teilzeit-Stelle (war 2015 mit EG 8 geplant) mit EG 10. 

2 F: 122 Ordnungsangelegenheiten: Warum Personalmehrung? Echte Mehrung oder verwaltungsinterne 
Umschichtung? Trotzdem im Saldo praktisch unveränderte Aufwendungen? 

A: Durch die gesonderte Ausweisung der Elternzeit für eine Mitarbeiterin faktisch eine 
Stellenmehrung, aber kein Aufwand i.S. Ferner Erhöhung der Stunden bei einigen 
Teilzeitbeschäftigten. 

3 F: 272 Bücherei: Sollte hier im Planungszeitraum im TF-HH nicht ein Merkposten für die Anschaffung 
einer neuen Einrichtung im Neubau eingestellt werden? Oder ist der „Zieltermin“ hier noch außerhalb 
des Planungszeitraums? 

 A: Der Zieltermin liegt außerhalb des Planungszeitraums. 

4 F: 366 Einrichtungen der Jugendarbeit: 3661211011 Spielplatz WoPa Roggenstein: Wie ist hier der 
Sachstand? Ansätze aus 2015 übertragen und nach hinten schieben, Gesamtsumme 300.000 EUR soll 
für den Spielplatz im HH-Plan erhalten bleiben. 

A: Lärmschutzgutachten bereits erfolgt, liegt der Verwaltung jedoch nicht vor. Die Mittel werden 
als HH-Rest nach 2016 übernommen. 

5 F: 424 Bereitstellung und Betrieb eigener Sporteinrichtungen: 4241211005 Sanierung Vereinsheim: 
Bitte "und Erweiterung" textlich ergänzen; wie ist hier der aktuelle Sachstand? 

A: Die Gespräche mit der Vereinsführung finden zeitnah statt. Ferner sollen auch die 
Abstimmungsgespräche bzgl. der Parkplätze zwischen Verwaltung, Verein und Kindergarten 
„Maria Himmelfahrt“ stattfinden. 

6 F: 531 Elektrizitätsversorgung: 5311111001 Erwerb einer Beteiligung an der KommEnergie GmbH 
Übertragung HH-Rest 2.000.000 EUR oder warum kein Ansatz mehr im HH-Plan 2016? 

A: Die Beteiligung wird als HH-Rest nach 2016 übertragen.  

7 F: 611 Steuern, allg. Zuweisungen, allg. Umlagen: Woraus resultieren die Einnahmen- und Zufluss 
Mehrungen hauptsächlich? Einkommensteuerentwicklung? Gewerbesteuerentwicklung? 

A: De Mehrungen resultieren sich aus der positiven Einkommenssteuer- und 
Gewerbesteuerentwicklung. Einkommenssteuer steigt in 2016 von 13,2 Mio € auf 
schätzungsweise 14,4 Mio. €, Gewerbesteuer steigt von 12,4 Mio. € auf schätzungsweise 13,5 
Mio. €.  

8 F: Wo werden die Information Modul e-Anordnung aufgestellt (S.39)? 

A: Die Installation des Moduls „e-Anordnung“ erfolgt unmittelbar über die Finanzsoftware 
„Infoma kommunal“ für alle bereits vorhandene User (ca. 40 Arbeitsplätze). Eine zusätzliche 
Software ist nicht notwendig. 

9 F: Wo finde ich den Schülerhaushalt? 



A: Der Schülerhaushalt ist im THH 212 Hauptschule unter der Position 16 Sonstige ^
 ordentliche Aufwendungen zu finden (7.500€). 

10 F: Ist ein neuer Belag beim Planieweg geplant (schlechter Zustand)?  

A: Eine Erneuerung der  Verschleißschicht würde im Rahmen des Straßenunterhalts erfolgen. 
Hier sind die konkreten Einzelmaßnahmen für das Jahr 2016 noch nicht abschließend 
festgelegt. Ein Angebot für die notwendigen Arbeiten am Planieweg kann eingeholt werden. 

11 F: Welche Erweiterung ist mit 500.000 beim Schwimmbad geplant? 

A: Es steht nach wie vor eine Entscheidung des StR über den Umfang einer Erweiterung aus. 
Insofern sind diese 500.000 € noch nicht mit konkreten Maßnahmen hinterlegt. 

12 F: Welche Betriebs- und Geschäftsausstattung für 55.000 ist geplant (Seite 122)? 
  A: Folgende Ausstattung ist geplant: 

  Bühne und Technik  
Neue Bühne (starre Bühnenelemente)   Preis  45.000 € 

Die aktuelle Bühne im PUC besteht aus höhenverstellbaren Bühnenelementen. Deren Gelenke 
sind in die Jahre gekommen und geben nach. Sie sollten schnellst möglich ausgetauscht 
werden, da die Sicherheit aller auf der Bühne Befindlichen gefährdet ist, besonders bei 
strapaziösen Einsätzen wie z.B. Tanz. Die Haustechniker im PUC schlagen vor, statt der 
höhenverstellbaren Elemente starre Bühnenelemente zu nehmen, da diese der Bühne 
insgesamt mehr Steifheit verleihen und eine längere Lebensdauer erwarten lassen, da sie keine 
höhenverstellbaren Gelenke haben, die mit der Zeit nachgeben können. 
 
19“ Case Für Lagerung und Transport /2x8HE,2x4he  Preis     3.000 € 

Das technische Equipment im PUC wird in einem abgeschlossen Bereich aufbewahrt. Durch 
die Anschaffung dieser Cases kann es noch besser verstaut und gestapelt werden. So kann 
das Equipment nicht mehr durch einen Vorbeigehenden zufällig beschädigt und es kann 
platzsparend gestapelt werden. 
 
Manfroto Stative 4St. Belastung 80kg 3,80   Preis     7.000 € 

Diese Stative sind für einen flexiblen Aufbau im Haus unerlässlich. Beleuchtungskörper, 
Leinwände und Vorhänge können mit ihnen in den einzelnen Räumen des Hauses ganz nach 
Kundenwunsch aufgehängt werden. Da wir bislang nur über zwei Stative verfügen, sind wir mit 
unseren Kapazitäten immer schnell am Ende. 

 

13 F: Seite 59 es gibt keine Postwohnungen mehr 

A: Produktbeschreibung wird entsprechend angepasst. 

14 F: Seite 157 die Johanniter Kinderkrippe heißt Himmelszelt, die Einrichtung am Distelweg 15 (Schule 
Süd hat die 13) heißt Schatzinsel 

 A: Produktbeschreibung wird entsprechend angepasst. 

 
15 F: Investition 2111211042 Gewächshaus – was und wo genau wird da gebaut? 
 

A: Die Schule Süd nimmt am Projekt Umweltschule teil und möchte daher ein Gewächshaus. 
Ursprünglich war geplant, dass das Glashaus, das im Rahmen der Stadtzentrumsplanung auf 



dem Grünen Markt stand, auf das Gelände der Schule Süd verbracht werden sollte. Das 
Glashaus soll aber nun vorerst anderweitig genutzt werden, so dass für die Schule Süd ein 
neues Glashaus angeschafft werden muss. Die Kosten orientieren sich an denen des 
vorhandenen Glashauses (4365 €) zuzüglich etwaiger Nebenkosten. Der genaue Standort soll 
noch gemeinsam mit der Schule festgelegt werden. 

 
16 F: Investition 2111311018 Dachkonstruktion Turnhalle – was genau wird dort gemacht? 
 

A: Das Dach der Turnhalle der Schule Puchheim-Ort ist aktuell noch nicht undicht,  weist aber 
keinen besonderen Dämmstatus auf. Über kurz oder lang steht eine Sanierung an, in deren 
Rahmen natürlich auch eine verbesserte Dachdämmung erfolgen wird. 

 
17 F: Investition 3651136001 Kindergarten WoPaRo Haus 2 – bitte Mehrung der Kosten erklären 
 

A: Zunächst waren Kosten für ein reines Kinderhaus geplant (4,5 Mio. €). Für die nun 
angedachten zusätzlich Wohnungen wurde 1 Mio. € angesetzt. Der aktuelle Kostenrichtwert 
liegt bei etwa 5.8 Mio. € 

 
18 F: Investition 3661211010 Spielplatz Kennedystr. – was genau wird dort geplant? Die Kosten 
scheinen zu hoch zu sein. 

 
A: Im Planungs- und Umweltausschuss am 10.02.2015 wurden die in der Tat ziemlich 
umfangreichen Sanierungsmaßnahmen bezüglich des Spielplatzes auf der  Kennedywiese 
dargestellt. Die Kosten wurden mit 1,3 Mio. € für den Umbau des Spielplatzes und mit 
mindestens 300.000 € für den Bau eines Spielhauses in der seinerzeit vorgestellten Größe 
angegeben. Gleichzeitig wurde aber auch darauf hingewiesen, dass noch zu überlegen sei, 
welches Budget tatsächlich für den Spielplatz zur Verfügung gestellt werden solle. Die 
Beschlussvorlage und die Protokollauszüge werden als Anhang nachgereicht. 
 

19 F: Investition 4241111013 Energetische Sanierung – welche Maßnahmen sind da genau geplant?  
 

A: Die geplanten Maßnahmen wurden im ASB am 31.03.2015 vorgestellt. Die Beschlussvorlage 
befindet sich im Anhang. Das Thema Heizung ist aber aufgrund der Geothermieüberlegungen 
derzeit zurückgestellt. 
 

20 F: Investition 5412111078 Straßenbeleuchtung sonstige Maßnahmen – was ist in 2016 geplant? 
Wieso ab 2017 wieder auf 10.000 €? 
  

A: Im Rahmen dieser Investition werden nicht neue Straßenlaternen, sondern auch etwaige 
Umrüstungen auf LED abgewickelt. Nächstes Jahr müssten noch im Sportzentrum einige 
Lampen umgerüstet werden (Eigenanlage der Stadt Puchheim). Die Erneuerung und 
Ergänzung der Straßenbeleuchtung am Weg am Kleinen Ascherbach steht auch an. Dort sind 
aktuell aber die Grundstücksgeschäfte noch nicht alle abgeschlossen. 
 

21 F: Investition 5412111100 Brücken – welche Brücke genau? 
 
 A: Hier stehen drei Fuß- und Radwegbrücken im Raum. Die Brücke am Sportzentrum muss 
erneuert werden, ebenso die Brücke über den Gröbenbach in Puchheim-Ort  (Kirchweg-Weg 
zur Fischerstraße). Außerdem ist geplant, eine neue Brücke vom Gewerbegebiet Nord Richtung 
Böhmerweiher zu errichten. 
 

22 F: Investition 5412111075 Straßenentwässerung – welche Maßnahmen stecken dahinter? 
 
A: Bei einigen stärker befahrenen Straßen müssen zusätzlich zu den der Straßenentwässerung 
dienenden Sickerschächten Absetzschächte nachgerüstet werden. Dies soll erfolgen, wenn in 
den betreffenden Straßen Sanierungsmaßnahmen anstehen. U.A. hierfür sind diese 



Haushaltsmittel vorgesehen. Gegebenenfalls werden diese Mittel auch verwendet für die 
Nachrüstung der Gehwegeentwässerung im Wohngebiet an der Krokusstraße. 
 

23 F: Investition 5511111025 Stadtmöblierung – wieso nur in 2016? 
 
A: Im Jahr 2016 soll ein neues Stadtmöblierungskonzept entwickelt und gegebenenfalls auch 
zumindest teilweise umgesetzt werden (Bänke, Papierkörbe, Pflanztröge, etc.). Ob für die 
Folgejahre dann weitere Haushaltsmittel benötigt werden, wird sich erst noch ergeben. 
 

24 F: Wo genau sind die Kosten für das Projekt „Essbare Stadt“ geplant?  
 

A: Das Umweltamt hatte bei den Haushaltsanmeldungen die Mittel nicht berücksichtigt. Insofern 
waren die Mittel nicht im HH - Entwurf 2016 enthalten. 
 

24 F: Kosten für die Sanierung der einsturzgefährdeten Leichenhalle? 
 
A: Dass die Aussegnungshalle einsturzgefährdet ist, ist erst jüngst bekannt geworden. Nach 
ersten Grobschätzungen ist für die Errichtung eines neuen Aussegnungsgebäudes mit Kosten 
in Höhe von ca. 300.000 € zu rechnen. 
 

25 F: Investition  5734511001 Generalsanierung Haus für Vereine Pu-Ort – da erfolgte bereits eine 
umfangreiche Sanierung, wieso sind wieder Mitteln eingeplant (2015 – 15.000 und in 2017 35.000€)? 

 
A: Im Jahr 2018 ist geplant, die Dacheindeckung zu erneuern. Dafür sind die 35.000 
vorgesehen. 
 
 


